



Un Internacional aristocrático y señorial

Por Lic. María Eugenia López

CLUB HÍPICO DE SANTIAGO SE ENGALANA PARA EL GRAN PREMIO LATINOAMERICANO



Aristocrático y señorial esa es la imagen que tenemos grabada en nuestra mente del Club Hípico de Santiago de Chile, por eso es considerado un monumento histórico de la ciudad, visitado y admirado por miles de personas. Recordamos una hermosa fuente de agua, la Pérgola, la Concha Acústica, sus alrededores, el paddock, las tribunas, sus jardines y sus elegantes salones de mármol, en definitiva un majestuoso hipódromo que se engalana una vez más para ser sede del GRAN PREMIO ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE JOCKEY CLUBES E HIPODROMOS más conocido como "El Latino" que se realizará justo en la fecha del Bicentenario de la hermana República de Chile del próximo 17 de septiembre del presente año.

En un primer momento el clásico se realizaría en marzo, pero el terremoto que afectó al gran país el pasado 27 de febrero hizo que se proyectara para esta fecha tan importante para el pueblo chileno, en donde festejan como más sus Fiestas Patrias, por lo que sus organizadores aseguran una tarde hípica excepcional con un programa de 25 carreras.

Los mejores ejemplares sudamericanos y jinetes darán el carácter de Internacional a unas de las grandes competencias en este ámbito. En la próxima semana llegaran a Chile los caballos clasificados que representarán a los Jockeys Club de Argentina, Brasil, Perú y Uruguay y que junto a los campeones del país anfitrión protagonizarán una de las carreras más esperadas en el año.

El Club Hípico es una de las instalaciones hípicas más fastuosas de Sudamérica, visitado por nuestra revista en innumerables ocasiones, fue el primer centro hípico de Santiago, fundado en 1869, corrieron por primera vez el 20 de septiembre de 1870 bajo la presidencia de Francisco Baeza Sotomayor. Observando la galería de imágenes antiguas del Club vemos sus tribunas de madera y cristal, dice la leyenda que 1892 un gran incendio lo destruyó completamente, lo que ocasionó que a posterior se construyan sus tribunas de hierro y cristal. El edificio de hoy es obra del arquitecto chileno Josué Smith Solar, inaugurado el 7 de abril del 1923, como una réplica del hipódromo francés de Longchamp.

Ubicado en el Barrio República con sus 80 hectáreas han desfilado por sus tribunas lo más selecto de la sociedad de Santiago, su imponente tribuna, cuya principal característica es la gran marquesina volada de hormigón armado, son parte de su encanto, es conocido como el hipódromo de Blanco Encalada por ser esta la avenida principal que lo cruza. Una característica del Club es el diseño de sus canchas y la forma como corren los ejemplares, lo hacen en lado contrario al nuestro, lo que a primera vista impresiona. Sus dependencias hípicas que incluyen dos pistas de césped de 2.400 y 2.000 metros, dos pistas de arena para trabajos, pesebreras, edificios, son dignos de resaltar y más su Clínica Veterinaria, considerada unas de las mejores, con equipos completos de cirugía, policlínico, hospital, centro de diagnósticos, examen antidoping, cursos, etc. Sus jardines se prestan para asados, característica de este pueblo chileno.

Hay que agregar que el Club Hípico ha sido sede de dos Premios Latinoamericanos y que por sus tribunas han pasado ilustres visitantes como el ex Presidente de los Estados Unidos, Theodore Roosevelt; los Príncipes Enrique de Prusia; Fernando de Baviera; Humberto de Saboya; Eduardo de Windsor, Príncipe de Gales; la Reina Isabel II de Inglaterra, el Príncipe Felipe de Borbón y Sarah Ferguson, Duquesa de York, también por una serie de Presidentes.

El Club Hípico es lo que es porque ha sabido encaminarse como una empresa hípica, reconocida por el Estado y manejada en base a sus Reglamentos, tiene un bien estructurado directorio Presidido por el Sr. Carlos Heller Solari, además de su vicepresidente, directores, gerentes, jefes de áreas y personas de reconocido prestigio y conocimiento hípico que integran sus Comisiones y la Junta de Comisarios, exigentes en nombrar Jueces, Veterinario y todas las autoridades que le dan la seriedad y lo avalan como un hipódromo de clase internacional. Ahí se realizan carreras los viernes y lunes por medio, alternando con la programación de otros hipódromos como el Hipódromo de Chile en Santiago que corren jueves y sábado, el Valparaíso Sporting Club de Viña del Mar que corren miércoles y lunes de por medio, el de Concepción que corren los martes y el de Antofagasta.

En el Blanco Encalada se llegan a disputar más de 1.500 competencias anuales y en donde se corren importantes clásicos con grandes bolsas en premios como El Ensayo una de las más importantes carreras de la Triple Corona chilena que comparte con el St. Leger del Hipódromo Chile y el Derby del Valparaíso Sporting Club. Otros como la Polla de Potrillos, Polla de Potrancas, las Oaks, Coronación, Francisco Baeza Sotomayor, entre sus apuestas tenemos Ganador, Perfecta, Trifecta, Triple, Cuádruple. Pollón de Oro y Mega Pick 6 entre otras.

El Club Hípico de Santiago será el anfitrión por esta ocasión, en un año de muchas pruebas para sus habitantes, se espera que sea justo en sus fiestas patrias cuando este escenario se muestre imponente y el cielo se nutra con su esplendor con los fuegos artificiales que sin duda marcarán un gran Latinoamericano en la hípica chilena.

